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11月 21 日， 致公党上海市委常委、
闵行区委主委、交大委员会主委孙康带领
区委莘闵（归国留学人员）支部党员一行
前往宣城，开展支部结对共建签约仪式暨
“四史”学习教育活动。

结对共建签约仪式在宣城市委统战
部举行。 致公党安徽省委常委、宣城市总
支主委、市政协副主席杨林秀，闵行区委
主委孙康、区委委员张红出席。 在热烈友
好的气氛中，闵行区委莘闵（归国留学人
员） 支部与宣城市宣州区支部签订结对
共建协议。

闵行区委莘闵（归国留学人员）支部
主委高浩原表示，此次支部结对共建是莘
闵支部作为致公党中央基层联系点深化

支部组织建设的有效尝试。今后将进一步
贯彻致公党中央要求， 强化组织建设，加
强交流交往，把共建工作做出特色、做出
成效，并欢迎宣城市总支和宣州区支部常
到上海开展共建活动。致公党宣城市总支
宣州区支部主委董文倩表示，将倍加珍惜
此次共建打下的坚实基础，对于协议中确
定的六项共建措施将逐一落实并形成效
果，将两地领导的关心和支持，努力转变
为推动双方支部共同成长进步、取得共建
成效的不竭动力。

会后， 沪宣两地致公党员一同前往
爱国主义教育基地———泾县云岭新四军
军部旧址， 重温红色历史， 缅怀革命先
烈。

11月 6 日， 民革闵行区委召开六届十
七次会议，选举增补区委委员、副主委。民革
闵行区委主委王敏主持会议， 副主委陈峻、
陈卫中、郑芸以及区委委员、秘书长等参加
会议。

民革市委组织部沈斐靖宣读了《民革
上海市委会关于同意民革闵行区委会届
中增补委员、副主委的批复》，会议选举余
嬿为民革闵行区第六届委员会委员、副主
委。

余嬿在表态发言中对民革市委、区委以

及广大党员的关心支持表示衷心感谢，并表
示将进一步强化理论学习， 筑牢思想基础，
积极主动履职，不负组织的信任和重托。

王敏对余嬿的当选表示祝贺，并希望大
家对各自分管的工作进行全面梳理，确保圆
满完成年度各项既定任务。 她表示，面对新
形势、新任务，要充分发挥班子带头模范作
用，不断加强“五种能力”建设，按照“四
新”“三好”的要求，突出重点，发挥优势，
积极助推闵行经济社会发展，开创民革工作
的新局面。

11月 12 日，民盟闵行区委员会联合民
盟交大、华师大委员会赴华漕镇赵家村“同
心工作站”，举行“助推‘乡村振兴’———学
生主题探究与美丽乡村建设的融合” 研讨
活动。

与以往民盟在赵家村开展的活动不
同，本次活动中，上海市日新实验小学校长
沈敏带领 140 余位师生参与， 听华师大教
授、 上海野生动物保护鉴定中心主任唐思
贤作“水与生态环境”主题讲座。 自去年 7
月份，“一区两校”民盟委员会与赵家村党
总支举行“同心工作站”共建签约挂牌仪
式后，双方就开启了发挥党派智力优势，实
践上海“乡村振兴”的合作新模式，通过导
入民盟专家、 设计综合实践校外课程等方

式， 积极探索学校校外教育和乡村建设相
结合的有效途径。

研讨会上，民盟区委秘书长薛利军回顾
了两年来“一区两校”民盟委员会助推赵家
村“乡村振兴”系列工作情况。 民盟区委主
委董学平充分肯定了两年来区校民盟从参
政履职初衷延伸至助推“乡村振兴”社会服
务的系列工作成果， 希望以此为新起点，进
一步拓展工作思路，将民盟党派参政议政和
社会服务职能结合得更好，充分发挥民盟文
化、教育资源优势，通过政协提案和活动项
目推进等方式，帮助赵家村成为更多学校的
课程探究基地，并通过不断改善软环境吸引
优质产业项目落户， 助推赵家村 “乡村振
兴”工作更上新台阶。

为纪念胡厥文诞辰 125 周年， 民建
闵行区委于 11 月 19 日组织 2020 年度
新会员、民建之友近 40 人开展“四史”
学习活动。

第一站：上海航天设备总厂有限公司
该厂前身新民机器厂， 由民建创始

人、著名爱国民族工商企业家、全国人大
常委会原副委员长胡厥文先生于 1921
年创办，是我国唯一集运载火箭、空间飞
行器和战术武器地面系统产品制造、总
装测试和发射场服务于一体的国有综合
型航天骨干企业， 是国家第一批重点保
军企业，曾为天宫、长征等系列飞行器和
运载火箭的成功发射作出巨大贡献，向
全世界展示了上海科研和上海制造的雄
厚实力。

大家先后参观了总装车间和展览
馆， 了解我国长征运载火箭发展历程和
祖国航天事业的巨大发展成就的同时，
也被民建先贤毕生追求民族振兴、 祖国
富强， 为实现实业报国的理想孜孜不倦
的奋斗精神所折服，为航天人自主创新、
艰苦奋斗、忠心报国、无私奉献的精神所
感动。

第二站：项家宅院
作为整个闵行老街拆迁后唯一保留

下来的老建筑，项家宅院在最大限度还原
和保留老街历史文化底蕴的前提下，进行
了重新修缮。 整个展览馆分为 “黄浦门
户”、“群贤毕至”、“实业报国”、“市郊首
镇”等十个板块，通过史料和实物展示、场
景搭建等形式，展现了闵行老街的历史风
貌。 走廊上 14米长的老街实景浮雕、百年
前的石碑、沪闵路通车的史料图片，让大
家充分领略老闵行深厚的历史底蕴。

第三站：江川路街道党建服务中心
中心设立了“三厅三坊、一室一馆、

一带一路、一家一苑”等多个功能室，通
过共联、共建、共治、共享、共赢、共融的方
式，努力打造党在社会基层的党建信息服
务、党性教育培训、党群公益活动、党建资
源整合“五位一体”的平台。 大家在参观
中了解江川党建的辉煌历史、创新之路以
及前进方向，感受江川党建工作的温度。
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11月 19 日，民进闵行区委召开六届
二十三次（扩大）会议暨基层组织建设座
谈会。 民进闵行区委主委袁家勤、副主委
周培出席会议，主委助理李响、区委委员
以及上一届支部主委代表和新任支部主
委 20余人参加会议。

在全体会员的共同努力下，民进区委
近期圆满完成基层支部换届工作，充分体
现了所属基层组织的战斗力和凝聚力，袁
家勤代表区委向上一届基层支部主委表
示感谢，同时希望新一届支部班子能够继
承和发扬民进的优良传统，团结带领支部
会员进一步围绕“强组织、增活力、有作
为”的目标，增强党派意识和责任担当，
加强参政党履职能力建设，更好地发挥民

进区委基层组织的作用。
座谈会上，上一届支部主委代表以及

新任支部主委对各支部在组织建设、组织
发展、参政议政、民主监督等方面经验进
行了交流分享。

民进区委六届二十三次（扩大）会议
讨论并通过了民进闵行区委 2021 年换
届工作方案，并对区委换届工作进行了部
署。 袁家勤表示，要高度重视 2021 年民
进区委换届工作，提高政治站位，增进政
治共识，认真学习民进市委、区委统战部、
民进区委关于换届工作的文件精神，严格
按照方案要求酝酿推荐候选人，规范各项
工作程序， 扎实做好民进区委换届工作，
确保换届平稳顺利交接。

民革闵行区委召开六届十七次会议

11月 15日上午， 民盟上海市委经济委
员会课题组专家来闵行， 围绕民盟市委定
向委托课题 《长三角经济一体化发展中市
场与供给端一体化》开展调研。民盟市委参
政议政部副部长吴馨萍参加调研， 民盟闵
行区委主委董学平主持调研座谈会， 民盟
区委紫竹、吴泾、综合、莘庄、江川、新虹、莘
庄教育支部部分骨干盟员参加调研活动。

座谈会上，与会专家围绕长三角一体化
科技创新、信用体系和行业标准建设、共享
专家库建设等方面作了交流发言，并就课题
下一步重点聚焦方向提出意见建议。

吴馨萍肯定了课题调研的方向和前期
取得的成果，她认为，专委会成员和民盟闵

行区委可以优势互补， 合作开展课题调研，
并希望大家继续积极申报民盟市委课题，参
与上海《民盟专报》课题调研，承接各级民
盟组织和政协约稿，共同为区域经济社会发
展建诤言、献良策。

11月 25 日，民盟闵行区委组织区委委
员、主委助理、支部主委及部分专委会骨干，
举行“行走城市空间，学习‘四史’+ 民盟
史”学习考察活动。

紧邻上海民主党派大厦的百年老宅
“荣宅”，曾经是被誉为“面粉大王”的荣宗
敬的家宅。 1977年至 1996年，荣宅是民盟
等沪上各民主党派市级机关的办公场所，这
里留下了许多党派人士对过往岁月的记忆。
2011年起， 意大利时尚品牌 Prada 对荣宅
作了为期 6年的整体修复，之后一年两季在
此持续更新现代艺术展览，使这座建筑文化
遗产重获新生，变身为上海文化地标和著名
网红打卡地。 大家边看展览，边听工作人员
讲述荣宅的前世今生，惊艳于眼前雕刻神妙
的木质家具，复古透亮的彩绘玻璃，图案纷

繁的拼花地板， 中西方文化在这里交流对
话。

随后大家前往位于新华路历史风貌区
的“上生﹒新所”，参观了由万科经过 709
天全新打造的建筑群， 包括 3幢历史建筑，
11 栋贯穿新中国成长史的工业改造建筑和
4幢风格鲜明的当代建筑。

历史建筑是维系人与历史之间的纽带，
本次“四史”和“民盟史”学习考察活动从
城市空间的视角，回望中华民族的伟大复兴
之路，进一步增进了对中国共产党和中国特
色社会主义的思想和情感认同。盟员们还以
此考察活动为契机，认真酝酿《保护城市文
脉与城市肌理》《打造公共文化空间》等相
关参政议政课题，力争将学习考察体会转化
成参政议政成果。

民盟上海市委经委会来闵行开展课题调研

闵行盟员行走城市空间，学习“四史”+民盟史

学生主题探究与美丽乡村建设相融合
民盟“一区两校”委员会助推“乡村振兴”

民建闵行区委组织新会员、民建之友学“四史”

致公党闵行区委赴安徽宣城开展
支部结对共建暨“四史”学习教育活动

民进闵行区委召开六届二十三次（扩大）会议
暨基层组织建设座谈会


